

25.05.2009

## Pressemitteilung 03/2009

### Vor fünfzig Jahren: mit dem Zweiten Vatikanischen Konzil ins 21. Jahrhundert

#### Soeben erschienen: Poster der action 365 zum Thema „Glaube“

Vor fünfzig Jahren setzte der damalige Papst alles daran, die katholische Kirche zu erneuern: „Macht die Fenster auf, lasst frische Luft und den Geist unserer Zeit in diese altherwürdigen Mauern!“, rief Papst Johannes XXIII in einer Rede vor Beginn des Zweiten Vatikanischen Konzils aus. Ein Aufruf zur Veränderung, ausgesprochen vom damaligen Oberhaupt der katholischen Kirche.

Mehr als tausend Jahre alt ist die Abbildung aus dem Hidla Evangeliar, die das soeben erschienene Poster der action 365 (Gestaltung: Gottfried Pott) ziert: Ein Schiff, verloren im Sturm, die Mannschaft hat den sicheren Tod vor Augen, sie ruft in letzter Verzweiflung den schlafenden Jesus zur Hilfe, der die Wogen glättet – „Warum habt Ihr solche Angst? Wo ist Euer Glaube?“, ruft Jesus seinen Jüngern zu.

Das zweite Vatikanische Konzil, einberufen von Papst Johannes XXIII, hat Grundsteine gesetzt, die für die Kirche in den vergangenen vier Jahrzehnten von großer Bedeutung waren. Johannes XXIII hatte Mühe, das Konzil mit dem Ziel der Erneuerung, des Heutigwerdens (Aggiornamento) der Kirche gegen konservative Kräfte im Vatikan durchzusetzen. Sein Aufruf, die Fenster zu öffnen, frische Luft hereinzulassen - ein Bild für die Erstarrtheit der Kirche in dieser Zeit. Nicht das Wegsperrn, Ignorieren gesellschaftlicher Entwicklungen, sondern das Sicheinlassen auf Neuerungen, die Auseinandersetzung mit dem Geist der Zeit sollte den Weg der Kirche ins 21. Jahrhundert bestimmen.

Das winzige Schiff im Sturm auf dem Poster der action 365 ist keine Nusschale, in der wir furchtsam verharren, sondern es will gelenkt werden, von einer gläubigen Gemeinschaft im Vertrauen auf Jesus.

Die offene, christlich motivierte Öffentlichkeitsarbeit der action 365 möchte durch Poster, Jahreskalender und Grußkarten realitätsbezogene Zeichen für grundsätzliche Gefühle in existentiellen Lebenssituationen setzen, ohne bekehren oder belehren zu wollen. Ziel ist es, Menschen auch abseits des kirchlichen Gemeindelebens in alltäglichen oder aber existentiellen Lebenssituationen zu sensibilisieren für etwas, das Mut macht, Hoffnung bringt oder Orientierung bieten kann – auf welche Art, das liegt beim Einzelnen selbst.

Denn nicht nur religiöse Texte und Darstellungen bieten die Poster und Karten, auch Gedichte und weltliche Prosa suchen nach offenen Augen und Ohren. Ob in Krankenhäusern, Schulen oder Selbsthilfegruppen, überall wo Menschen sich begegnen, können Poster der action 365 Zeichen setzen, anregen, nachdenklich machen.

Christliche  
Öffentlichkeitsarbeit

Vertrieb von Produkten  
indianischer Genossenschaften  
aus Guatemala

*indígena*

Kennedyallee 111a  
60596 Frankfurt/M.  
Telefon 0 69 - 68 09 12-33  
Telefax 0 69 - 68 09 12-12  
eMail: [verlag@action365.de](mailto:verlag@action365.de)  
[www.action365.de](http://www.action365.de)

Sechs ästhetisch anspruchsvoll gestaltete Poster zu vielfältigen Themen erscheinen jährlich im Verlag der action 365, sie sind im Jahresabonnement zum Preis von 15 Euro oder aber einzeln (Preis 3 Euro) zu bestellen. Bei größeren Bestellmengen verringert sich der Einzelpreis. Der international bekannte Kalligraf Gottfried Pott zeichnet für die Gestaltung zahlreicher Veröffentlichungen der action 365 verantwortlich.

Die action 365 ist eine in Deutschland in den 1950er Jahren gegründete ökumenische Laienbewegung. Ziel ist es, nicht mehr nur über Probleme zu diskutieren und Missstände anzuprangern, sondern praktisch tätig zu werden. Eines der ältesten Projekte ist beispielsweise im Sinne eines gerechten Handels der Vertrieb von Produkten indianischer Genossenschaften aus Guatemala. Generell will die action 365 über die Grenzen von Konfessionen und Nationen hinweg das Gemeinsame, nicht das Trennende im Glauben vieler Menschen in den Mittelpunkt stellen – und das jeden Tag, 365 mal im Jahr (Presstext: Ulrike Maria Haak).

Textlänge: 3685 Zeichen

**Ansprechpartner und Bestelladresse:**

**Verlag der action 365**

**Herr Stefan Mook (Verlagsleitung)**

**Kennedyallee 111a**

**60596 Frankfurt/M.**

**Tel.: 069/68 09 12 33**

**Fax: 069/68 09 12 12**

**E-mail: [verlag@action365.de](mailto:verlag@action365.de)**

Christliche  
Öffentlichkeitsarbeit

Vertrieb von Produkten  
indianischer Genossenschaften  
aus Guatemala

*indígena*

Kennedyallee 111a  
60596 Frankfurt/M.  
Telefon 0 69 - 68 09 12-33  
Telefax 0 69 - 68 09 12-12  
eMail: [verlag@action365.de](mailto:verlag@action365.de)  
[www.action365.de](http://www.action365.de)